

Un nouveau souffle pour le musée Spitfire



Le musée accueille un Spitfire. © L.M.

Installé sur la base de Florennes, le musée Spitfire va rentrer dans une nouvelle ère grâce au plan de développement 2022-2026. Le but est de rendre le site plus accessible et plus moderne pour attirer un public plus jeune.

Depuis 30 ans, la base de Florennes est le lieu de résidence du musée Spitfire.

On peut y découvrir des pièces exceptionnelles comme le Spitfire MkXIV installé dans le mémorial.

En tout, ce ne sont pas moins de 1.500 m² qui composent ce musée où les amateurs d'avions se feront un plaisir de découvrir les nombreux modèles exposés dans un hangar.

Malgré cette belle collection, l'ASBL qui s'occupe de la gestion du site veut voir encore plus loin. Ce samedi, la version 2.0 du musée était inaugurée. L'occasion de présenter le nouveau plan de développement pour les cinq prochaines années. « Comme je le dis à chaque fois, la base aérienne n'est pas une île isolée », a indiqué le colonel Philippe Goffin, président de l'ASBL et le chef du 2^e Wing. « C'est pour cela que nous voulons travailler sur l'accessibilité du musée. Pour le moment, il n'est acces-

sible que sur inscription et c'est une faiblesse.

Afin que le public y ait plus facilement accès, un projet de construction d'une deuxième enceinte devrait voir le jour d'ici deux ans. « Cela permettrait d'avoir une partie de la base semi-ouverte comprenant le musée, mais aussi le terrain de golf », a continué Philippe Goffin.

Vers plus de numérique

En attendant ce premier gros chantier, plusieurs changements ont déjà été opérés. Au sein même du mémorial, la collection a été revue pour présenter une vue plus historique. Il est ainsi possible de découvrir l'évo-



« La base aérienne n'est pas une île isolée mais le musée souffre de son accessibilité limitée »

COLONEL PHILIPPE GOFFIN

lution de la base depuis sa construction par les Allemands jusqu'à nos jours. Dans le hangar situé juste à côté, tout a été repensé et une partie spéciale sur la Seconde Guerre Mondiale a été installée.

Dans le cadre du plan de développement, deux aspects seront particulièrement mis en avant : la collection et le public.

« Nous voulons améliorer et agrandir ce que nous présentons dans le musée », a détaillé le colonel aviateur Vincent Maniet, le vice-président du musée. « Nous aimerions avoir l'ensemble des avions qui ont volé à Florennes. Pour le moment, il nous en manque encore quatre pour avoir la panoplie complète. »

Au niveau du public, le but est d'attirer les plus jeunes. Pour cela, l'ASBL du musée veut aller vers plus de numérisation. Ainsi, des tablettes et des QR codes prendront petit à petit place au sein du parcours. « Nous avons également un projet de réalité virtuelle et nous proposons déjà aux enfants de prendre place dans un cockpit », a encore souligné Vincent Maniet. « Dans les prochaines années, nous avons envie d'agrandir le mémorial afin de présenter des collections plus larges. » ■

LOÏC MARTIN